

ABSTRAK

Sandi Nurahman: *Pengembangan Manajemen Program Moderasi Beragama Di Sekolah* (Penelitian di SMAN 1 Tasikmalaya). TESIS. Program Pascasarjana Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung. 2023.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh rendahnya Implementasi Pengelolaan mengenai Moderasi Beragama di Sekolah, disebabkan kepala sekolah belum memahami secara utuh pelaksanaan moderasi beragama. Tujuan penelitian ini adalah: (1) Menganalisis perencanaan program moderasi beragama di SMAN 1 Kota Tasikmalaya. (2) Menganalisis pelaksanaan program pengembangan moderasi beragama di SMAN 1 Kota Tasikmalaya. (3) Menganalisis evaluasi program pengembangan moderasi beragama di SMAN 1 Kota Tasikmalaya. (4) Menganalisis hasil program moderasi beragama di SMAN 1 Kota Tasikmalaya. Metode yang digunakan metode penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif analitis. Teknik pengumpulan data dengan menggunakan teknik wawancara, observasi, dan dokumentasi. Analisis data menggunakan model interaksi Miles dan Huberman, diantaranya reduksi data, penyajian data dan verifikasi data. Tahapan dalam uji keabsahan data derajat kepercayaan (*credibility*), kepastian (*confirmability*), keteralihan (*transferability*), dan kebergantungan (*dependability*). Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: (1) Perencanaan program pengembangan moderasi beragama di SMAN 1 Kota Tasikmalaya adalah menyelenggarakan rapat bersama dan merumuskan kebijakan visi, misi, rencana strategis, dan program kegiatan yang mendukung terhadap penguatan karakter peserta didik. Jika dikaitkan dengan nilai-nilai moderasi beragama, maka konsep nilai karakter inilah yang menjadi dasar konsep nilai-nilai moderasi beragama yang biasa diinternalisasikan terhadap peserta didik di SMAN 1 Kota Tasikmalaya. (2) pelaksanaan program pengembangan moderasi beragama di SMAN 1 Kota Tasikmalaya terbagi ke dalam program pembiasaan, kegiatan intrakurikuler dan kegiatan ekstrakurikuler yang memuat nilai-nilai moderasi. (3) Pelaksanaan Evaluasi program pengembangan moderasi beragama memiliki empat tahapan yaitu mulai dari menyusun rencana evaluasi, mengawasi, mengolah data, serta rapat perbaikan, hal tersebut dilakukan guna menentukan kualitas daripada sesuatu, berdasarkan atas pertimbangan, dan kriteria tertentu dalam rangka mengambil keputusan. (4) Keberhasilan program pengembangan moderasi beragama di SMAN 1 Kota Tasikmalaya ini sudah cukup bagus, dilihat dari banyaknya program yang sudah terlaksana, juga kuantitas para siswa yang ikut berkontribusi juga sudah bisa dikatakan banyak serta prestasi yang telah diraih oleh SMAN 1 Kota Tasikmalaya bisa dikatakan gemilang.

Kata Kunci: Manajemen Program, Moderasi Beragama.